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Chères Boschervillaises, chers Boschervillais, 

 quelques jours du démarrage des vacances 
d’été, c’est avec grand plaisir que nous vous 
adressons le second Boscherville Infos de 
l’année. Vous constaterez que celui-ci a été 

quelque peu modifié. Le format, 
le papier et les sujets ont évolué 
afin de satisfaire le plus grand 
nombre.
Comme il est de coutume 
(l’année dernière ayant été une 
année électorale, nous n’avions 
pu le faire), vous trouverez 
dans ce numéro la présenta-
tion du budget prévisionnel 
2021. Vous constaterez que les comptes de la com-
mune sont bien tenus et nous y veillerons tout au 
long de ce mandat.
Cette nouvelle parution est pour moi l’occasion de 
faire un bilan de cette première année de mandat 
avec l’équipe qui m’entoure et le personnel com-
munal : vous trouverez joint à ce numéro un docu-
ment détaillant ce bilan.
Nouveauté de Boscherville Infos : une rubrique 
« Reportage ». Pour cette première, c’est le manoir 
de l’Aumônerie qui a été choisi. Nous tenterons 
de vous présenter un dossier dans chacun des 
numéros à venir.

utre nouveauté : une page « enfants » a été 
intégrée à ce journal. Chaque habitant doit 
pouvoir trouver des informations qui l’inté-
ressent, quel que soit son âge. Pour y par-

venir, une collaboration avec 
les élèves de l’école Simone-
Veil devrait être mise en place 
à la rentrée pour réaliser cette 
page. Attention, les journa-
listes en herbe vont entrer en 
action !

Nous espérons que ce nou-
veau numéro vous plaira et 

que vous prendrez autant de plaisir à le lire que 
nous en avons eu à le confectionner.

l me reste à vous souhaiter un très bel été. L'allè-
gement des contraintes sanitaires devrait nous 
permettre de retrouver une vie qui nous a tant 

manqué pendant tous ces derniers mois. Restons 
prudents mais sortez, vivez, découvrez, créez, res-
sentez, profitez ! 
Très chaleureusement,

Thierry Chauvin, votre maire
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votre journal se transforme  
Après treize numéros sous l’ancienne forme, 
nous avons souhaité modifier votre journal. 
Nouveau format, nouvelles couleurs et nouveau 
graphisme, nouvelles rubriques et, pour 
répondre aux exigences environnementales, 
un nouveau papier, plus écologique. Nous 
espérons que ce journal transformé vous plaira 
et que vous prendrez du plaisir à le consulter. 
Bonne lecture à toutes et à tous.

Lucie Dorange, conseillère municipale 
déléguée, en charge de la communication
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des travaux à la pelle
tandis que la maison 

médicale s'apprête à ouvrir  
à 100%, un autre grand 

chantier entre en phase 
d'études : le réaménagement 

du bâtiment de la mairie

grands chantiers

c'
 
est un projet lourd qui a 
démarré en juin 2018 : la 
Maison médicale. Énor-
mément de temps y a été 

consacré avec son lot de soucis 
de chantier. De toute évidence, il 
méritait que nous nous y enga-
gions pleinement. C’est le cas.

quasiment sur mesure
Au 1er septembre prochain, 
100% des espaces aménagés 
seront occupés et pas moins de 
20 professionnels disposeront 
d’un espace qui a été quasiment 
fait sur mesure. 
Mais il restera, à l’étage de la 
partie neuve, des surfaces à 
exploiter et ce sera un nou-
veau sujet de réflexion pour les 
années à venir.

pelouse électrique
Afin de respecter les normes, 
cinq bornes électriques esca-
motables ont été installées sur 
la pelouse de la mairie. Elles 
serviront à toutes les festivités 

du village : vide-grenier, mardis 
de juin, fêtes du village et bien 
d’autres activités.

des led à l'abbaye 
De nombreuses investigations 
ont eu lieu pour connaître la ou 
les causes du dysfonctionne-
ment qui a causé une surchauffe 
du compteur et la fonte de câbles 
électriques. Il s’agissait d’une 
surtension qui a causé quelques 
dégâts et obligé à des rempla-
cements. Après le constat de 
dégradations des installations 

électriques, l’entreprise retenue 
a débuté les travaux récemment. 
Une grande partie du réseau doit 
être recâblée, une tranchée doit 
être exécutée avant l’installation 
de nouveaux projecteurs à LED 
beaucoup plus économiques. 
Nous voulons remercier le 
Département et l’Atar qui nous 
permettent de réaliser ces tra-
vaux sur leur territoire ainsi que 
la Drac (Direction régionale des 
affaires culturelles).               

Suite page 4 :

Pour soigner leurs petits et 
gros bobos, Marie-Line a visité 
des patients depuis 1988 en 
sachant rester toujours à leur 
écoute. Pendant 32 ans au 
service de ces derniers, elle 
a su les mettre en confiance 
car elle était toujours de bon 
conseil et d’une patience à 
toute épreuve, malgré les 
journées trépidantes qu’elle 
affrontait, sept jours sur sept, 

une semaine sur deux. Avec 
ses petits mots sympathiques 
lorsqu’elle arrivait au domicile 
de ses malades, elle savait les 
« rebooster » de manière ferme 
mais bienveillante.
Par son engagement au sein 
du conseil municipal pendant 
deux mandats ainsi qu’au 
CCAS depuis plusieurs années, 
elle était et restera un pilier 
important pour l’assistance aux 

Boschervillais dans le besoin. 
C’est pour toutes ces raisons 
que nous tenions à lui rendre 
hommage dans ce numéro, et 
surtout lui souhaiter une longue 
et belle retraite entourée de sa 
famille et de ses amis. Au plaisir 
de te recroiser au hasard d’une 
rue boschervillaise, Marie-
Line. Merci !

Lucie Dorange

marie-line, notre infirmière, a donné le 
meilleur d'elle-même pour ses patients,  
pour les habitants et pour la vie municipale

32 ans  
de dévouement
retraite

Les nouveaux projecteurs de l'abbaye.
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des équipements  
scolaires mis à jour
La Commune va doter son 
école élémentaire de nouveaux 
équipements informatiques : 
20 tablettes 10 pouces à 
disposition des élèves, 2 
vidéoprojecteurs interactifs 
pour équiper les classes qui 
n’en sont pas pourvues, 2 
PC portables destinés aux 
enseignants de maternelle. 
Les anciens équipements 
n’étaient plus au goût du 
jour, le renouvellement était 
nécessaire pour garantir 
un enseignement de qualité. 
Le choix des tablettes, 
vidéoprojecteurs et PC a été 
validé par les enseignants de 
l’école. Budget  : 11  600 €

cybersécurité
Devant la recrudescence 
des piratages informatiques 
(hacking, ransomware, etc.), la 
Commune va mettre en place 
un ensemble d’équipements 
informatiques pour protéger 
ses données. Ces nouveaux 
équipements permettront 
également, en cas de besoin, 
le télétravail des personnels 
administratifs pour garantir 
la continuité de la gestion de la 
Commune. Budget  : 19  000 €

web new look
Avez-vous pris connaissance 
du nouveau site Internet 
de la commune ? L’ancien 
étant devenu incompatible 
avec les nouveaux outils 
de communication, il était 
nécessaire de le refondre. 
Réorganisé et dépoussiéré, il 
propose toutes les informations 
nécessaires à votre quotidien. 
Vous pouvez également 
vous abonner à notre page 
Facebook.
www.boscherville.fr 

investissement  
numérique

: Suite de la page 3

les projets pour la mairie 
Notre réflexion s’est tout 
d’abord portée sur la mise aux 
normes PMR (personne à mobi-
lité réduite) des locaux actuels 
de la mairie. Le cabinet d’ar-
chitecte retenu à la suite d’un 
appel d’offres nous a récem-
ment présenté une première 
esquisse. Nous vous présente-
rons un projet abouti prochai-
nement. Nous avons choisi d’im-
pliquer les salariés, premiers 
concernés dans ce projet, dans 
le choix des futurs espaces. Bien 
que tous les choix ne soient pas 
encore arrêtés, voici un avant-
goût de ce qui est prévu. 

u Au rez-de-chaussée : 
- Un agrandissement de la gar-
derie qui consistera à récupérer 
une partie du bureau existant 
dont la jonction sera assurée 
par une extension à construire 
en lieu et place du préau actuel. 
La surface devrait représenter 
une quarantaine de mètres 
carrés. 
- Une extension côté Sud pour 
une nouvelle salle des mariages 
et la salle de réunion du conseil 
municipal d’environ 80  m² qui 
sera rattachée à l’existant via 
quelques pièces de services.
- Un nouvel accueil, une salle d’ar-
chives et un bureau de réception 
ainsi que des toilettes PMR.

u À l’étage : la salle du conseil 
existante n’aura pas besoin de 
gros travaux et accueillera les 
activités administratives.   

L’isolation du rez-de-chaussée 
pourrait être réalisée par l’ex-
térieur à l’arrière du bâtiment 
(façade ouest) avec changement 
des ouvertures, et par l’intérieur 
sur l’avant (façade est). Tous 
les travaux concernant l’iso-
lation, y compris les nouvelles 
dispositions pour le chauffage, 
devraient être subventionnables 
à 80 % si les règles ne changent 
pas. Ces aides nous ont conduits 
à envisager une réflexion sur le 
regroupement du réseau de 
chauffage avec les bâtiments 
voisins (garderie, logements, 
école, cantine…). La seule condi-
tion restera tout de même l’équi-
libre économique et c’est une 
intervention qui se fera certai-
nement plus tard.

soigner l'intégration  
du bâtiment
En ce qui concerne l’aspect exté-
rieur, l’idée est de soigner l’inté-
gration et, si possible, de réussir 
à apaiser le volume important de 
la toiture (un peu comme pour 
l’ancien bâtiment de la Poste). 
Si nous sommes tombés d’ac-
cord sur la recomposition des 
lieux à l’intérieur, il n’en est pas 
de même sur l’aspect extérieur 
de l’agrandissement. 
Nous envisageons un dépôt de 
permis de construire avant la fin 
de l’année, pour un démarrage 
des travaux en 2022.

Sylvain Godu, deuxième adjoint 
en charge des travaux

Les travaux de la Maison médicale en juin.
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  en équilibre
voici le budget communal 2021 présenté par 
fabien gras, adjoint en charge des finances

pôle santé Les remboursements de l’emprunt 
seront, dès 2022, intégralement couverts par les 
loyers des professionnels de santé et de la micro-
crèche.

suppression de la taxe d’habitation Elle sera 
intégralement compensée par une augmentation 
du pourcentage de la taxe foncière reversée par 
le Département à la Commune, sans augmentation 
de l’impôt foncier pour les habitants.

 Report 2020 285 000 €
 Fiscalité 867 000 €
 Dotations dont Métropole

      233 200 €

 Immobilier 100 000 €
 Divers 90 000 €

fonctionnement

recettes

dépenses

 Versement de la section 
Fonctionnement 414 200 €

 Dotations et subventions
      345 000 €

 Recettes financières 
      84 000 €

 Report budget 2020 
      354 900 €

investissement

 Emprunts 470 000 €
 Études techniques 

      nouveaux projets 75 000 €
 Cimetière 80 000 €
 Informatique écoles 

     et mairie 45 000 €

 Réhabilitation Poste 
+ accès PMR 505 000 €

 Divers équipements
      23 100 €

recettes

dépenses

u Une dépense de fonc-
tionnement maîtrisée 
permettant de réaliser 
des projets pour notre 
commune
u Une trésorerie positive
u Une capacité annuelle 
à investir sans emprunt 
de 200 000 €
u Un financement des 
projets équilibré entre 

l’emprunt et l’autofinan-
cement
u Pas d’augmentation 
des taux d’imposition 
communaux
u Des dépenses de 
fonctionnement maîtri-
sées dans la moyenne 
nationale des com-
munes de notre taille.

les points forts de notre budget

 Versement vers la section
        Investissement 414 200 €

 Entretien - maintenance
      370 000 €

 Personnel communal
      504 000 € 

 Métropole 115 000 €
 Intérets 52 000 €
 Divers dont associations

      120 000 €

évolution des recettes communales 2016 - 2021

évolution des dépenses de fonctionnement 2016 - 2020

2016 2017 2018 2019 2020

 Habitation      Foncier bâti     Foncier non bâti

 Charges générales     Personnel     Gestion courante 
 Charges diverses     Charges financières

2016 2017 2018 2019 2020 2021

100 K€
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« Ne doutez jamais qu’un petit groupe d’individus conscients et engagés 
puisse changer le monde ; historiquement c’est toujours de cette façon 
que le changement s’est produit. »     Margaret Mead

Ingrédients 
1 litre d’eau
½ litre de vinaigre blanc
20/30 gouttes d’huile 
essentielle (facultatif)

Préparation pour 1 litre
Dans un bocal ou un 
pulvérisateur vide, mélanger 
tous les ingrédients.
Et c’est prêt à l’emploi.

orsqu’on aborde la notion 
d’écologie, on ne parle 
que trop peu de ce qui 

est en jeu : notre mode de vie. 
Énergie, pétrole, métaux, terres 
arables…ce n’est pas l’indus-
trie ou nos politiques qui les 
consomment, mais bien nous ! 
7 milliards de consommateurs 
actuellement, bientôt 9 en 2040, 
et sans doute 11 milliards au 
plus fort du XXIe siècle.
Faisons le point. La surface de 
la Terre est de 510 millions de 
km², à 7 milliards d’individus, 
cela nous laisse en théorie 
7,6 ha de surfaces bio produc-
tives disponibles pour chacun. 
Retirons du compte les océans, 
la Sibérie, et autres déserts 
inhabitables, ce chiffre passe 
à 1,7 ha. Que l’on doit partager 
avec l’ensemble des autres 
êtres vivants (oiseaux, mam-
mifères, etc.) et les forêts.
À l’heure actuelle, nous consom-
mons plus que ces 1,7 ha d’es-
paces productifs. C’est-à-dire 
plus que ce que la Terre peut 
nous donner et cela ne lui laisse 
pas le temps nécessaire pour se 
régénérer. 

Nous épuisons nos ressources. 
Chaque année, nous vivons à 
crédit à partir du mois de juillet 
environ.
La moitié des espèces sau-
vages a disparu en 40 ans, à ce 
rythme le pétrole sera épuisé 
au cours du XXIe siècle, les 
océans seront morts d’ici à 
2050... Nous surexploitons, 
nous surconsommons. 
Nous  ? Les pays occiden-
taux bien sûr. Un Américain 
« consomme » 9,4 ha, un Euro-
péen 4,8 ha, un Africain 1,1 ha. 
À 9 milliards d’individus, notre 
surface disponible par Terrien 
sera de 1,3 ha. À 11 milliards, 
1,1 ha. Ajoutons à cela le chan-
gement climatique comme fac-
teur aggravant…
À ce niveau-là, le bio n’est plus 
une question d’être bobo ou 
pas. Le zéro déchet n’est pas 
une lubie passagère d’écolo. 
Nous sommes bien au-delà de 
toutes considérations idéolo-
giques, politiques ou confes-
sionnelles. Nous sommes dans 
l’obligation de changer de mode 
de vie. Dans l’urgence la plus 
immédiate.

Pour le prochain 
numéro du journal, 
nous recherchons une 
famille du village qui 
pourrait témoigner de 
sa démarche en faveur 
de la réduction des 
déchets. Contactez 
Lucie Dorange :  
lucie.dorange@
boscherville.fr

Source : Jérémie Pichon, Famille presque zéro déchet, e-pub, 2016

l

la recette nettoyant sols, 
 cuisine et salle de bains

le défi ne plus accepter 
     un seul sac plastique

reposons-nous !
Si l’expression jardinier du 
dimanche existe, ce n’est pas sans 
raison ! Ce jour est traditionnelle-
ment synonyme de repos, alors 
nombreux sont ceux qui hésitent 
un peu à faire tourner le moteur, 
mais finissent malgré tout par le 
faire démarrer. À Saint-Martin, 
il faut savoir que les activités 
bruyantes effectuées par des par-
ticuliers, telles que la rénovation, 
le jardinage et le bricolage, réa-
lisées à partir d’appareils et/ou 
d’outils tels que des tondeuses, 
des tronçonneuses/perceuses, 
des bétonnières ou autres com-
presseurs susceptibles de causer 
une gêne pour le voisinage sont 
autorisées à certains horaires : 
du lundi au vendredi de 8h30 à 
12h et de 14h30 à 20h, le samedi 
de 9h à 12h et de 15h à 19h, le 
dimanche et jours fériés de 10h 
à 12h. Avant de vous lancer dans 
la tonte de votre pelouse ou l’abat-
tage d’un arbre en dehors de ces 
créneaux, pensez-y… et, finale-
ment, reposez-vous !

Pour le bien-être de tous, 
n’oubliez pas de ramasser 
après le passage de votre 
compagnon à quatre 
pattes. Entre nous, qui 
peut encore croire que 
cela porte bonheur ?

tr
o

tt
o

ir
 o

u crottoir, il faut ch
o

is
ir !
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visite au manoir  
de l'aumônerie

au genetey se cache  
un superbe domaine chargé  

d'histoire que ses propriétaires  
restaurent avec passion 

e suis accueillie par Sophie-
Isabelle de Saint-Seine, l'ac-
tuelle propriétaire du manoir 

de l’Aumônerie. Sous le soleil, et 
après avoir fait le tour du pro-
priétaire, nous nous instal-
lons au milieu de la cour pour 
échanger sur ce lieu atypique 
qui se trouve au bout de notre 
village, au fond du Genetey.
En arrivant ici, vous serez 
charmés par le sentiment de 
quiétude qui règne dans cet 
endroit. Tout au long de votre 
balade, vous découvrirez les dif-
férentes parties qui composent 
le lieu : le logis, la chapelle Saint-
Gorgon, le jardin médiéval, le 
fournil, la charreterie, le chenil, 
le labyrinthe de buis, le puits.

un jardin médiéval
Les propriétaires ont souhaité, 
grâce à un plan datant du Moyen-
Âge, redonner au jardin son 
aspect et son usage médiévaux 

en plantant des végétaux cultivés 
à l’époque. Une grande partie des 
espèces connues au Moyen-Âge 
cohabite ici : des légumes comme 
les fèves, mogettes, crambe, 
panais ou livèche, déjà cultivés 
dans les propriétés de Charle-
magne en l’an 800 ; des herbes 
médicinales et aromatiques 
(pavot, plantain, menthe, thym, 
rue, aconit...) ; des fruits (fram-
boises, groseilles, rhubarbe…) ; 
des fleurs (capucine, iris, rose, 
œillet...) ; et l’une des épices les 
plus précieuses à l’époque, le 
safran, rapporté des Croisades 
par les pèlerins.  Un clos de pom-
miers, cognassiers et poiriers 
vient compléter le jardin médiéval 
autour de la chapelle. Ce sont 
près de 300 variétés de fleurs, 
plantes et arbres qui ont été plan-
tées dans la propriété. Sophie-

j

re
po

rt
ag

e

Isabelle et son mari Erwan ont 
installé récemment des poules 
et des abeilles.

la chapelle  
et ses fresques 
En continuant la balade et en 
contournant le pressoir actuel-
lement en restauration suite à 
un incendie, voici la chapelle 
Saint-Gorgon, édifiée sur les 
ruines d’un oratoire par les 
moines à leur arrivée en 1500. 
On y découvre des fresques 
peintes en 1613 par les moines 
de l’abbaye, représentant les 
douze sybilles et les douze 
apôtres.
Je vous laisse découvrir vous-
même la suite de cet endroit lors 
de votre prochaine visite.

Lucie Dorange

Lucie Dorange remercie Sophie-Isabelle de Saint-Seine pour son accueil. Les photos qui 
illustrent ce reportage et une partie des textes proviennent du site Internet du manoir.
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un trésor géocaché Le manoir de l’Aumônerie est 
référencé dans un jeu mondialement connu : Geocaching.  
Il s'agit de la plus grande communauté de chasse au trésor au 
monde et de l'application officielle du géocaching. Des millions 
de trésors astucieux (que l'on appelle des « géocaches ») 
sont dissimulés dans pratiquement tous les pays du globe 
et n'attendent qu'une chose : être trouvés. Il y a donc une 
géocache qui se trouve au manoir de l’Aumônerie. À noter 
qu'une seconde se trouve à proximité de l’abbaye.

Deux cartes postales anciennes montrant le manoir et sa chapelle, dont l'intérieur est orné de fresques.

i l'on en croit l'appellation 
de « maison des Templiers » 
présente sur les cartes pos-
tales anciennes, il y aurait 

eu un lien entre le manoir de l'Au-
mônerie et le fameux ordre de 
moines-soldats du Moyen-Âge1. 

une création des templiers ?
Ce qui est sûr, c'est que celui-ci 
installa, en 1173, une comman-
derie non loin de là : le domaine 
de Sainte-Vaubourg, au Val de 
la Haye. Dans les années qui sui-
virent, les Templiers débrous-
saillèrent des terrains en forêt de 
Roumare afin d’agrandir leur pro-
priété. Ils aménagèrent des clai-
rières comme le Genetey, dans 
laquelle ils bâtirent une ferme, 
vers 1214. 

Seulement voilà : le cartulaire 
de l'abbaye bénédictine Saint-
Georges atteste qu'un siècle 
avant, les terres appartenaient 
déjà aux moines... Sophie-Isa-
belle et Erwan de Saint-Seine, les 
actuels propriétaires du manoir, 
mènent leur enquête pour tenter 
d'établir la vérité historique. 

une annexe de l'abbaye
En tout cas, au XVe siècle, la ferme 
et la clairière dépendaient bien de 
l’abbaye. Les moines en firent leur 
aumônerie et y établirent des fer-
miers tout en logeant leurs hôtes 
au manoir. Au XVIe siècle furent 
construits le pressoir, la longère, 
le chenil et le four à pain, ainsi 
qu’une chapelle consacrée à saint 
Gorgon, martyr romain.

Lors de la Révolution, la pro-
priété fut confisquée aux moines 
et rachetée par des particuliers.
Au XIXe siècle, les bâtiments 
de la crèmerie et de la grange 
furent construits. 

changements de mains
Le domaine a changé plusieurs 
fois de mains au cours du XXe 
siècle (familles Mollet, Thoumyre, 
Savalle). Dans les années 1960, 
les terres de la propriété ont 
été vendues au fur et à mesure 
comme terrains à bâtir et l'ex-
ploitation agricole s’est arrêtée. 
La propriété a été rachetée 
en 1970 aux descendants des 
derniers fermiers par Michel 
et Josette Ratier qui firent ins-
crire l’ensemble sur la liste des 
Monuments historiques. En 2018, 
le couple De Saint-Seine s'est 
engagé à leur suite dans la res-
tauration du manoir.

une très longue histoire
aux origines médiévales du domaine, il y a peut-être les 
templiers et assurément les moines de l'abbaye saint-georges

S

1 Fondé en 1118 à Jérusalem, l’ordre du 
Temple, issu de la chevalerie chrétienne mé-
diévale, avait pour mission de protéger les 
pèlerinages en Terre sainte. Les Templiers ont 
amassé une fortune considérable pour finan-
cer leurs activités militaires et religieuses au 
Proche-Orient, notamment en développant de 
nombreux domaines agricoles qui pouvaient 
avoir aussi fonction religieuse, les comman-
deries. L'ordre a été dissous lors du concile de 
Vienne de 1311-1312 et ses biens dispersés.
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ophie-Isabelle de Saint-
Seine, titulaire d’un master 
tourisme et valorisation du 

patrimoine, et son époux Erwan 
se sont lancés dans l'aventure 
de cette restauration en 2018. 

tombés sous le charme
Après avoir passé dix ans à 
Paris et visité différents lieux, 
ces passionnés de patrimoine 
ont choisi de venir s’installer 
dans le manoir de Saint-Martin 
de Boscherville. Bien qu’ils ne 
fussent pas attirés par des 
bâtiments aussi anciens, ils 
sont tombés sous le charme du 
domaine. Tant mieux pour nous 
car les travaux de restauration 
du lieu qu’ils ont entrepris sont 
bénéfiques pour cet endroit et 
nous les en remercions. Ils sont 
enthousiastes et plein d’énergie 
pour organiser des événements 
en partenariat avec les associa-
tions du village.

travaux au long cours
Des travaux d’envergure ont 
été engagés depuis plusieurs 
années afin de redonner au 
manoir sa splendeur d’antan. 
u 2018-2019 : nettoyage, 
démoussage et entretien des 
toitures du logis, du chenil et de 
la longère ;  rénovation de la toi-
ture de l’ancienne crèmerie.
u 2019 : rénovation intérieure 
et ouverture du gîte de la Crè-
merie, remise en état du chemin 
d’eau du jardin médiéval, rac-
cordement au réseau d’assai-
nissement collectif, passage des 
réseaux d’eau et d’alimentation 
électrique puis terrassement de 
la cour, mise en place des nou-
veaux panneaux pour les visi-

passion 
patrimoine
les propriétaires du manoir 
ont entrepris des travaux de 
restauration considérables 
depuis plusieurs années

les animations  
au manoir en 2021
Le manoir de l’Aumônerie 
est ouvert au public 
jusqu'au 1er novembre 
2021. Des animations  
sont programmées : 
17 juillet et 21 août : 
Visites privées des lieux.
18 et 19 septembre : 
Journées du patrimoine  
sur le thème « Patrimoine 
pour tous ». 
des ateliers botaniques 
seront également 
organisés. Pour plus 
d'informations, consulter 
régulièrement le site 
Internet du manoir : https://
manoirdelaumonerie.fr/

teurs, suppression des grillages 
du verger et plantations de nou-
veaux arbres fruitiers, rénova-
tion de la toiture du four à pain, 
reconstruction de la volière du 
jardin médiéval détruite lors de 
la chute du hêtre à l’hiver 2018.
u 2019-2021 : rénovation inté-
rieure et ouverture du gîte de 
la Longère.
u 2020-2021 : restauration du 
pressoir incendié.
Les travaux vont se poursuivre 
encore plusieurs années avec la 
restauration des peintures de la 
chapelle, la création d’un troi-
sième gîte, la mise en place d’un 
parcours ludo-pédagogique sur 
la nature (hôtel à insectes, obser-
vatoire à oiseaux, etc.).

Les travaux récents de restauration du pressoir incendié.

S
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os associations nous man-
quent. Cette année a été 
plus que difficile pour cha-
cune d’elles. Avec la pan-

démie qui frappe le monde entier, 
les activités ont dû s’arrêter 
net. Certaines associations ont 
pu reprendre leurs activités, 
d’autres non. Les cours de danse 
et de piano, en visioconférence, 
ont permis aux élèves de conti-
nuer à progresser et à s’amuser. 
Mais pour les autres, c’était plus 
compliqué. Les cours de gym, les 
réunions des anciens, les activités 
artistiques ne pouvaient avoir 
lieu. Espérons que la rentrée de 
septembre permettra à chacun de 
reprendre des activités normales. 
Le forum des associations sera 
l’occasion de vous inscrire aux 
activités. Il aura lieu le samedi 
4 septembre au matin. 
En attendant, certaines associa-
tions continuent de fonctionner 
pendant l'été pour occuper les 
enfants  : l’Accueil des écoliers 
et la base nautique d’Hénouville. 
Contactez-les au besoin.

louis et Zélie  
à votre écoute
L’Accueil Louis et Zélie de 
Saint-Martin de Boscherville 
est heureux d’annoncer son 
ouverture. Ses bénévoles sont 
disponibles par téléphone 
et par mail pour soutenir et 
accompagner toute personne 
en détresse. N’hésitez pas à 
les joindre et à faire passer 
l’information.
07 49 54 36 10
accueillouisetzélie76@gmail.com

comité 
des fêtes
La reprise est là

les animations ont repris dimanche 
13 juin avec le vide-grenier qui a attiré 
pas moins de 1 800 personnes. le marché 
des artisans et producteurs a suivi

associations

vivement 
septembre

après plus d'un an de sommeil 
forcé pour la plupart,  
les associations boscher-
villaises reprennent vie

près plusieurs mois à 
l’arrêt, les animations du 
Comité des fêtes ont enfin 
pu reprendre le dimanche 

13 juin par le vide-grenier annuel. 
Grand succès (près de 180 
mètres réservés par les expo-
sants) et regrets pour le Comité 
d'avoir dû refuser nombre de 
demandes faute de place. 
L’exposition « Deux- roues moto-
risés  » a regroupé des Solex, 
scooters et motos datant de 
1963 à 1996. Les scooters 
venaient essentiellement du club 
Rotomagus de Rouen. Un autre 
scooter, indépendant, s’est joint 
au groupe. Une Honda 750 Four 
a également participé : son pro-
priétaire elbeuvien avait vu l’an-
nonce dans La Vie de la moto.

Vingt machines ont été recen-
sées au plus fort de la journée. 
Une dizaine a fait une balade sur 
le coup de midi.
Jean-Christian Cordier a engrangé 
de nouveaux contacts pour la pro-
chaine édition et noté la satisfac-
tion des exposants. Il a rencontré 
de nombreux nostalgiques mais 
aussi des visiteurs qui ont révélé  
l’existence de petites merveilles 
cachées au fond des granges. 
Merci à lui pour ses recherches 
et son acharnement à trouver 
des exposants car nous savons 
combien il est difficile d’organiser 
ce type de rassemblement.

Annette Foucart, présidente, 
pour le Comité des fêtes

Le marché des artisans et producteurs du 15 juin : sous une chaleur étouffante, les Bos-
chervillais et habitants des communes voisines se sont retrouvés pour partager un verre 
et profiter des produits locaux proposés par une trentaine de producteurs. 

Quelques spécimens de deux-roues anciens exposés lors du vide-grenier.

n
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la page des enfants spécial été

Le  sais-tu ?  

Si tu as entre 7 et 12 ans, tu peux 
visiter l’abbaye Saint-Georges en 
t’amusant, grâce à un jeu de piste. Ta 
mission : aider frère Benoît à résoudre 
l’énigme de la Salamandre. Il te suffit de 
demander le livret à l’accueil !

recette   
Le soleil à croquer

Ingrédients
2 rouleaux de pâte feuilletée
2 grosses cuillères à soupe de fromage frais
3 tranches de jambon blanc
100 g de gruyère rapé
1 œuf

1- Dépose la première pâte feuilletée sur la 
plaque du four, sur son papier de cuisson.
2- Recouvre-la avec le fromage frais, puis 
le gruyère rapé et enfin le jambon.
3- Pique la deuxième pâte à l’aide d’une 
fourchette. Pose-la sur la première.
4- Place un verre au centre et appuie 
légèrement pour marquer la pâte.
5- Coupe la pâte en 16 bandes, en t’arrêtant 
au cercle que tu as fait avec le verre. 
6- Torsade chaque bande puis dore-les à 
l’œuf, avec un pinceau. 
7- Enfourne pour 20 à 25 minutes à 
180 °C : ton soleil à croquer est prêt !

L abyrinthe

Aide ce garçon à rejoindre sa copine 
à la plage, en évitant les crabes !

bricolage      drôle de pêche

1- Prends la feuille 
à la verticale. Plie-la 
en 2 comme sur le 
schéma 1.
2- Replie le volet 
du dessus vers le 
haut, comme sur le 
schéma 2.
3- Dessine et 
colorie un « gentil » 
poisson sur ta feuille 
ainsi pliée.

4- Déplie ta feuille 
et dessine des dents 
pointues à ton poisson, 
un poisson plus petit 
dans son ventre… ou ce 
que tu veux !
5- Une fois fini, replie ta 
feuille dans sa position 
initiale et déplie-la pour 
montrer ce que cache 
ce « gentil » poisson !

Matériel       1 feuille de papier format A4 / des feutres ou des crayons de couleur

devinette
quel est  

le nombre préféré 
des moustiques ?

Jurassic world, la 
colo du Crétacé
6-10 ans
Était-ce une bonne 
idée de suivre 
Kenji à la tombée 
de la nuit ? Peut-
être que tu aurais 
dû écouter Dave et 

Roxie, et rester sagement au lit, au camp. 
Car désormais, tu as un problème... de 
taille. Te voilà seul, entouré de dinosaures 
en liberté ! Tu vas devoir affronter de 
grands dangers et prendre les bonnes 
décisions... À toi de jouer !
Bibliothèque verte – éditions Hachette 
Jeunesse – 8,95 €
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